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Vie pratique
Espace Culturel  
George Sand 
Rue des Marronniers 
Tél. : 04 74 95 56 01

Le Médian 
Rue de Tharabie 
Tél. : 04 74 84 81 00

Déchetterie  
de la Pierre Milliaire 
Lundi, mercredi et vendredi de 14 h à 19 h. 
Samedi de 8 h à 12 h et de 14 h à 18 h.

Ramassage des encombrants 
Le 1er jeudi de chaque mois. 
Contacter les services techniques au 
04 74 94 96 98  
ou sur : www.st-quentin-fallavier.eu 
(rubrique environnement)

Relais Emploi 
Place Freigericht-Altenmittlau 
Tél. : 04 74 94 88 50

C.C.A.S. 
Place Freigericht-Altenmittlau 
Tél. : 04 74 94 80 43

Service municipal d’Aide  
à la Vie Associative 
« Maison des Associations », 
Rue des Marronniers 
Tél. : 04 74 94 84 35

Bibliothèque du Furin 
« Le Furin » - Rue Bellevue 
Tél. : 04 74 94 45 42

Halte-garderie du Centre  
de l’Enfance 
Place Freigericht-Altenmittlau 
Tél. : 04 74 95 65 87

Médecins et pharmacies  
de garde 
Nuit, week-end et jour férié,  
contactez le 15

A.D.M.R. (Aide à Domicile  
en Milieu Rural) 
« Maison des Associations » 
Tél./Fax : 04 74 94 21 38

S.S.A.D. (Soins à domicile) 
« Maison des Associations » 
Tél./Fax : 04 74 94 55 52

EDF 
Numéros utiles joignables 7j/7, 24h/24 
Accueil : 09 693 944 15 
Urgence : 09 726 750 38

116 000 
Numéro national d’urgence pour les 
enfants disparus.  
Plus d’informations sur : 
www.116000enfantsdisparus.fr

Pour vous faciliter la vie, retrou-
vez ici toutes les coordonnées 
des services municipaux et des 
services publics !

Hôtel de ville 
BP9 - 38295 St-Quentin-Fallavier 
Tél. : 04 74 94 88 00/Fax : 04 74 94 88 09 
Site : www.st-quentin-fallavier.fr 
Courriel :  
secretariat@st-quentin-fallavier.fr 
Les services au public sont ouverts  
du lundi au vendredi de 8 h à 12 h  
et de 14 h à 17 h. Samedi de 9 h à 12 h.

Permanences « État Civil »  
au Nymphéa 
Place du Héron, quartier des Moines 
Tél. : 04 74 82 44 08/Fax : 04 74 94 05 61 
Le mardi de 9 h à 12 h et jeudi de 14 h à 17 h.

Police Municipale 
Place Freigericht-Altenmittlau 
Tél. : 04 74 94 88 01

Centre Social 
Rue des Marronniers 
Tél. : 04 74 94 25 53

L’@robase espace public  
multimédia 
Rue des Marronniers 
Tél. : 04 74 94 14 19

Principales déliberations municipales

affaires GÉNÉraLes
Le Conseil Municipal a approuvé, à l’unanimité, l’engagement 
à respecter les critères d’éco-conditionnalité du Conseil Géné-
ral pour la construction du complexe sp      ortif dédié à la 
raquette

affaires sOCiaLes
Le Conseil Municipal a approuvé, à l’unanimité, le prolonge-
ment du GIP Réussite Educative Nord-Isère jusqu’en décembre 
2014

VrD
Le Conseil Municipal  a approuvé, à l’unanimité, la passation 
d’un marché pour des travaux de voiries et de réseaux divers

affaires sCOLaires
Le Conseil Municipal a approuvé, à l’unanimité, la convention 
de financement du forfait communal avec l’école privée

affaires CULTUreLLes
Le Conseil Municipal a approuvé, à l’unanimité, la passation 
d’une convention avec la Mairie de la Verpillière pour l’orga-
nisation d’un spectacle au Médian.

3ème trimestre 2012
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Saint-Quentin

ElEction du MairE dE FrEigEricht

 CDU ............... 10 sièges
 RFA ..................7 sièges
 FDP .................... 1 siège
 Verts ................5 sièges
 UWG ................9 sièges
 BfF ...................4 sièges
 LFB .................... 1 siège

Le 9 septembre, le Maire de 
notre ville jumelle freige-
richt, Joachim Lucas (CDU) 
a été réélu, pour une durée 
de 6 ans (suffrage univer-
sel direct). Cette commune, 
est constituée de 5 villages 
comptant 14 587 habitants. 
La représentation municipale 
se compose de 37 membres 
répartis comme suit :



C’est la rentrée !

Comme chaque année, la rentrée, après les congés d’été, 
nous rappelle à la réalité de nos soucis quotidiens : factures, 
feuille d’impôts, situation de l’emploi difficile pour les jeunes 
qui rentrent dans la vie active,…

Dans ce contexte de crise globale, nous devons au niveau 
local, agir dans tous les secteurs de la vie communale pour 
apporter les meilleures réponses aux situations les plus 
difficiles.

Nous devons, malgré tout, garder notre capacité à 
entreprendre dans les divers secteurs de la vie locale pour 
produire un antidote à la morosité qui s’installe.

Sur notre ville, l’après-congé s’est plutôt bien passé avec 
une rentrée des classes sans problèmes particuliers, et un 
forum des associations qui a intéressé de nombreux st-
quentinois.

Nous aurons encore beaucoup à faire pour mener à bien les 
grands dossiers en cours, avec l’aide de tous pour réussir 
toutes ces opérations.  

Le Maire,
Michel BACCONNIER
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reNTrÉe sCOLaire 

Mairie en direct Vie scolaire

ECOLES MATERNELLES

Bellevue Tél. 04 74 94 24 26 
Directrice : Corinne PEYAUD 
77 élèves pour 3 classes

Les Marronniers Tél. 04 74 94 45 10 
Directrice : Marie-Hélène BORDELET 
75 élèves pour 3 classes

Les Moines Tél. : 04 74 94 41 40 
Directrice : Evelyne ARDHUIN 
42 élèves pour 2 classes

ECOLES ELEMENTAIRES

Les Tilleuls Tél. 04 74 94 29 53 
Directrice : Célia BORDAZZI 
103 élèves pour 4 classes

Les Marronniers Tél. 04 74 94 11 44 
Directeur : Jean-Paul CARACAS 
144 élèves pour 6 classes

12 élèves pour 1 classe CLIS

Les Moines Tél. 04 74 94 41 40 
Directrice : Evelyne ARDHUIN 
81 élèves pour 3 classes

Ecole privée F.Dolto 
Tél. 04 74 94 47 70 
Directrice : Véronique BOUTARIC 
142 élèves pour 6 classes

Collège des Allinges 
Tél. 04 74 94 47 57 50 
Principal : Yves COLLONNIER 
436 élèves pour 17 divisions 
et 40 professeurs.

Nous souhaitons une bonne 
rentrée à tous !

Le 4 septembre, après une longue période estivale, les jeunes 
saint Quentinois ont repris le chemin de l’école.

E c o l e s  m a t e r n e l l e s ,  p r i -
m a i r e s  e t  é l é m e n t a i r e s 
Une rentrée sans problème particu-
lier marquée par une fermeture d’une 
classe aux tilleuls et l’arrivée de 7 
nouveaux enseignants : 

Bellevue : Viviane Breton (moyens), 
Elodie Blanchard (grands) 
Les Moines : Aurore Delon (petits et 
moyens) 
Les Tilleuls : Hélène Lavie (CM2), 
Les Marronniers : Vanessa De Palma 
(CM1-CM2) 
CLIS (Classe d’Intégration Scolaire) : 
Sylvie Pereira, Sylviane Blond.

Avec 15 élèves de plus que l’année 
dernière les effectifs sont globale-
ment stables avec cependant une 
variation importante à la maternelle 
des Moines (+ 17 élèves).

C o l l è g e  d e s  A l l i n g e s 
Le nombre de collégiens est passé de 
413 à 436 soit 23 élèves supplémen-
taires. Cette augmentation a néces-
sité la création d’une 5ème classe de 
3ème. A noter également la venue d’un 
nouveau principal: Yves Collonnier 
qui a remplacé Louis Berthon.

Visite des bâtiments communaux 
Les congés d’été sont également 
une période propice pour la remise 
en état des équipements de la Ville 
et des établissements scolaires en 
particulier. Le 1er septembre, les élus 
comme chaque année, ont pu appré-
cier la qualité de ces travaux réalisés 
pour le bien-être et la sécurité des 
élèves et des enseignants.

-par les services techniques : 
rénovations, réparations et vérifica-
tions diverses

-par des entreprises extérieures : 
création d’un mur de clôture à la 
Maternelle Bellevue, changement de 
volets roulants au GS9 des Moines.

etape importante de la vie 
d’un élève le passage de l’école 
élémentaire au collège peut 
parfois être ressenti comme une 
véritable rupture ; il faut intégrer 
très rapidement un nouveau mode 
de fonctionnement : plusieurs 
professeurs, changement de 
classe à chaque cours, horaires 
irréguliers…

Assez souvent  ce passage s’accom-
pagne aussi d’un changement de 
quartier, nécessitant aussi l’utilisa-
tion de transports en commun. C’est 
le cas sur notre commune pour les 
élèves de l’école des Moines qui 
intègrent le Collège des Allinges, ce 
qui peut représenter une source de 
stress supplémentaire.

Mise en place depuis 2011, l’action 
proposée par le RARE, en partenariat 
avec l’école des Moines, le collège, 
le GIP Réussite Educative Nord-Isère, 
la CAPI (Réseau RUBAN) et la com-
mune, a consisté, pendant les 2 pre-
mières semaines de l’année scolaire, 
à accompagner 15 élèves de 6ème 
prenant le bus pour la 1ère fois.

La présence d’un agent communal 
tous les matins sur la ligne A du 
Ruban au demeurant très fréquentée 
a bénéficié d’un accueil favorable, 
tant par les familles et les enfants 
que par les chauffeurs.

Les effectifs 2012/2013

Du CM2 à la 6ème : un cap difficile à franchir !

> Un accompagnement assuré au départ du 
quartier des Moines par un agent communal
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Mairie en direct

Les iMPÔTs LOCaUX

Finances

en vous acquittant de vos impôts 
locaux, vous ne financez pas que 
le budget de la Ville. Une part 
non négligeable de votre impôt 
va également dans les caisses 
du Département et de la Commu-
nauté d’agglomération la CaPi et 
de l’etat sous forme de frais de 
gestion.

La fiscalité directe comprend princi-
palement quatre taxes : 

- La taxe d’habitation, payée par les 
particuliers, 

- Les taxes foncières : taxe sur le fon-
cier bâti (construction) et taxe sur le 
foncier non bâti (terrain), payées par 
les propriétaires des biens ;

- La Cotisation Foncière des Entre-
prises (anciennement Taxe Profes-
sionnelle) acquittée par les entre-
prises pour le compte de la CAPI.

Les taxes d’habitation et foncières

Votre impôt résulte de l’application 
des taux sur la base imposable, 
déduction faite des abattements.

QuelQues rappels

La base nette d’imposition

La base nette d’imposition est égale 
à la différence entre la valeur locative 
brute et les abattements. Elle consti-
tue la base sur laquelle est calculé 
votre impôt. 

Taxe d’Enlèvement des Ordures 
Ménagères (TEOM)

La TEOM est un impôt local, assis sur 
le foncier bâti. Elle est perçue avec la 
taxe foncière et son montant varie en 
fonction de la valeur du logement et 
non de la quantité de déchets pro-
duites par le ménage. Cette taxe 
relève de la compétence du Syndicat 
Mixte Nord dauphiné qui fixe son 
taux.

Le vote des taux

Le Conseil Municipal vote les taux com-
munaux de la taxe d’habitation et des 
taxes foncières pour la Ville. Depuis 
2007, ces taux ont été maintenu.

Le taux de la Cotisation Foncière des 
Entreprises (CFE) est voté par la Com-

munauté d’Agglomération des Portes 
de l’Isère (CAPI), il s’élève à 26,38 % 
pour  l’année 2010.

En 2012, alors que la commune n’a 
pas augmenté ses taux d’imposition, 
les Saint-Quentinois vont constater 
une hausse de leurs cotisations 
totales, POURQUOI ?

Tout d’abord, la valeur d’imposition 
indiquée plus haut qui sert de base 
aux calculs des taxes augmente 
chaque année dans le cadre de la loi 
de finance votée par l’Assemblée 
Nationale. Pour l’année 2012 une re-
valorisation de 1.8 % a été adoptée.

De plus, pour la 1ère année une nou-
velle taxe apparaitra sur la feuille 
d’imposition de la taxe foncière: une 
taxe additionnelle sur le foncier bâti. 

Celle-ci  a été instaurée au sein de la 
CAPI (Communauté d’Agglomération 
des Portes de l’Isère) par une majo-
rité d’Elus qui ont accepté, sur propo-
sition du Président, de voter cette 
taxe avec un taux de 1,9 %. Pour rap-
pel, les élus st-quentinois n’ont pas 
ratifié ce choix.

Taux communaux, 
inchangés depuis 2007

Taxe additionnelle 
CaPi depuis 2012

frais de gestion
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a L’heUre Des rÉseaUX sOCiaUX

tic

L’équipe municipale a souhaité développer un réseau social de proxi-
mité dédié à la commune, il s’agit de la plateforme d’échanges 
« ma-résidence » dont la campagne de communication se déploie en 
ce moment. a partir du constat de l’usage des smartphones et de la 
communication par le réseau numérique, nous avons souhaité mettre 
à disposition un nouvel outil de communication favorisant le lien entre 
acteurs locaux. 

En activant le portail de « ma-résidence », la Municipalité a l’ambition de 
fournir un moyen d’information supplémentaire en temps réel mais aussi 
offre la possibilité de communiquer et de réagir dans l’objectif de favoriser la 
concertation et les échanges pour mieux vivre ensemble.

Notre ville est  dynamique avec un réseau associatif  de plus de 70 associa-
tions. Le déploiement de « ma-résidence » arrive en soutien de cet existant et 
les associations ont très bien accueilli ce nouvel outil qui va permettre plus de 
lisibilité de leurs activités en temps réel.

Du côté des  commerces, c’est le moyen de soutenir l’activité commerciale de la 
ville en offrant aux commerçants une vitrine supplémentaire visible directement 
de chez soi. 

Pour faciliter la prise en main de ce nouvel outil de communication, la Ville 
et l’équipe de ma-residence ont pré-saisi l’ensemble des commerces et asso-
ciations saint quentinoises sur le portail qu’il faudra individuellement activer. 
Grâce à son espace multimédia, la Ville propose à l’ensemble des acteurs 
concernés (commerces, associations, habitants) des sessions de formation et un 
accompagnement gratuit avec un animateur qualifié. Il suffit de prendre contact 
avec l’@robase pour en bénéficier. 

Les réseaux sociaux vont permettre de remettre l’humain au cœur de la ville 
par le biais des nouveaux outils de communication mis à notre disposition. Ce 
réseau d’échanges destiné aux communes est un précieux allié pour encoura-
ger la solidarité, la rencontre par centres d’intérêts, rompre l’isolement dans la 
société actuelle où l’entraide est un véritable enjeu pour la personne dans son 
environnement. A chacun de s’en saisir pour en recevoir les bienfaits !

Brigitte Pigeyre 
Conseillère déléguée à la Communication et aux T.I.C.

ma-residence.fr/stquentin
Votre réseau d’échanges entre saint quentinois

rendez-vous

pour la présentation officielle

Jeudi 15 novembre

à 18h30

à l’espace George sand



Vos voisins ont des
talents à partager !

Sophie, 
jeune
maman
Son fils David
souhaite faire 
du piano

Charly, grand
sportif
à la recherche
de conseils 
pour ses 
douleurs 
musculaires

Paulo, 
étudiant
brésilien
Propose des
cours de 
portugais

Maryse,  
retraitée
Pianiste 
internationale

Pierre, 
retraité
Fan de bricolage

Véronique,
trop occupée
Habile comme
un manche

Isabelle, 
maman
débordée
Cherche nounou

Emilie, 
étudiante
en langues
Ainée d’une
famille 
nombreuse

Suzy, 
retraitée
Aimerait une
aide pour 
porter ses
courses

COMME EUX, REJOIGNEZ

ma-residence.fr/ermont
Votre réseau d’échanges entre ermontois

Et vous

?
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COMPLeXe DÉDiÉ aUX sPOrTs «raQUeTTe»

Le Forum des Associations du 8 septembre dernier a attiré, de nombreux visi-
teurs au Médian. C’est un rendez-vous désormais habituel pour les habitants 
qui profitent de ce moment privilégié pour découvrir les multiples activités 
pratiquées sur la commune.

Avec 35 associations présentes, cette manifestation incontournable de la ren-
trée scolaire, est un véritable lieu de rencontre et d’échange entre le monde 
associatif, toujours très dynamique, et la population. A noter cette année la 
présence d’une nouvelle association : The Candie’s Pompomgirls.

Tout au long de la journée, le public a apprécié les animations de : l’OSQ 
Haltérophilie, l’OSQ Yoseikan-Budo, l’école de Musique, l’OSQ Basket et le 
Groupe Folklorique.

A cette occasion, les Saint-Quentinois ont également pu découvrir l’offre 
2012/2013 du Centre Social Municipal et de l’@robase, ainsi que la présenta-
tion par le service communication du réseau social « ma-résidence » puisque 
la Ville s’est inscrite dans cette démarche depuis peu.

Mairie en direct

fOrUM Des assOCiaTiONs

Les travaux concernant ce nouvel 
équipement situé sur le site de Thara-
bie ont commencé début septembre. 
Pour rappel, la date de livraison est 
prévue pour juillet 2013

> Le stand du Centre Social Municipal
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CONCOUrs Des MaisONs fLeUries 2012

Le fleurissement concourt à l’amélioration du cadre de vie. Chacun 
s’accorde à dire qu’une ville bien fleurie est une ville où il fait bon vivre. 
Chaque année, les saint-Quentinois sont toujours très nombreux à 
s’inscrire dans cette démarche à l’occasion du concours des Maisons 
fleuries. Le 6 juillet, le jury a parcouru les rues de la commune pour 
apprécier et noter les plus belles créations florales.

Les gagnants ont été récompensés, le 6 octobre, au Médian, en présence de 
David Cicala (conseiller délégué à l’environnement et au cadre de vie).

Environnement

résultats

Catégorie 1 : Décor floral installé sur 
la voie publique 
1er  Centre Pénitentiaire 
2ème Philippe Rondot

Catégorie 2 : Maison avec jardin très 
visible de la rue 
1ère  Marie-Madeleine Auger 
2ème  Yvette Ravet 
3ème Maria Gonzales 
4ème Maria De Lemos 
5ème Renée Scala

Catégorie 3 : Balcon ou terrasse 
sans jardin visible de la rue 
1ère Jeannine Goubier 
2ème Marie-Josée Mendes 
3ème  Paulette Garcia

Catégorie 4 : Fenêtres ou murs 
1er André Mery 
2ème  Jacqueline Couzart

Catégorie 5 : Immeuble collectif 
1ère Andrée Boj 
2ème Marcelle Perrin 
3ème Marie-Thérèse Bourganel 
4ème Lucien Tolly 
5ème Delphine et Hervé Romeo

félicitations à tous les participants

Le jardin pédagogique
Il s’agit de sensibiliser les jeunes aux bons gestes à avoir pour le respect 
de l’environnement : connaitre les saisons, apprendre à jardiner sans engrais 
chimiques, découvrir les différentes variétés de légumes et de fleurs, changer 
les habitudes alimentaires.

L’action a commencé le 28 septembre par la création de trois ateliers concer-
nant trois classes différentes (en partenariat avec la Société IKEA).

Cette 1ère journée a été consacrée au plantage d’arbustes délimitant le contour 
de la parcelle et au semis de graines et de plants  adaptés à la saison hiver-
nale. Par la suite des ateliers jardinage seront proposés sur le temps scolaire 
pour développer et faire vivre ce jardin pédagogique toute l’année.

L’année 2012/2013 verra la réalisation d’autres projets

- Sensibilisation au tri

- Réalisation d’une charte environnementale interne à l’école rédigée par les 
élèves

- installations de robinets thermostatiques laser (déja mis en place depuis mai-
juin 2012) pour diminuer les consommations d’eau dans l’école…

aCTiONs PÉDaGOGiQUes

Dans le cadre de son engagement environnemental, la Municipalité a 
proposé de développer des projets en direction des élèves de la com-
mune. L’implication de l’équipe enseignante « des Marronniers » per-
mettra tout au long de l’année scolaire de mettre en place plusieurs 
actions dans cette école.



La Municipalité soucieuse de 
mettre la Culture à la portée de 
tous et de permettre à chacun de 
faire des découvertes, a souhaité 
élargir l’offre culturelle en propo-
sant une programmation vivante, 
destinée à tous les publics

Christophe Casadei, adjoint à la 
Culture et au Patrimoine histo-
rique a souhaité dans les pages du 
st-Quentin Mag’ réaffirmer cette 
volonté politique qui doit aussi 
évoluer avec les souhaits et les 
contraintes des habitants.

Nous avons rencontré Chris-
tophe Casadei  qui  a bien 
v o u l u  r é p o n d r e  à  n o s 
questions.

politiquE culturEllE

Cette délégation «Culture» vous a été confiée depuis un an, rapidement, vous avez 
du vous impliquer dans la préparation d’une nouvelle saison, comment avez-vous 
abordé cette mission ?

Saint-Quentin

Christophe Casadei

L’Espace Culturel George Sand tel que nous le connaissons aujourd’hui, a ouvert ses 
portes en septembre 1995, l’expérience n’est donc pas nouvelle pour la Ville et je dois 
reconnaître que je me suis appuyé sur l’expérience et le savoir-faire de l’équipe «Culture» 
pour organiser ce qui a été la 17ème saison. Par ses propositions, la commission «Culture» 
a également un rôle important dans sa mise en oeuvre.

aujourd’hui, quelle est la demande culturelle des saint-Quentinois ?

Saint-Quentin

Ch. C

Depuis 20 ans, les choses ont bien changé : notre population, les nouvelles attentes 
artistiques du public. Le dynamisme de notre politique culturelle doit obligatoirement 
passer par une évolution de notre programmation. Mais évolution ne veut pas pour autant 
dire rupture, nous devons capitaliser sur des existants devenus incontournables tout en 
proposant de nouvelles actions, tout sera une affaire d’équilibre pour permettre au plus 
grand nombre de goûter au plaisir du savoir et de la découverte.

La saison 2012/2013 est maintenant commencée, quelles en sont les nouveautés ?

Saint-Quentin

Ch. C

Elles sont multiples. Nous avons souhaité tout d’abord quitter la logique chronologique 
des précédentes saisons pour proposer deux grandes thématiques : la « Fête de la Danse » 
et « le Japon à l’honneur ». Ces événements ont été organisés avec la participation de 
partenaires très actifs dont le Consulat du Japon et de nombreuses associations st-quen-
tinoises qui se sont impliquées sans compter.
Notre « tête d’affiche », mais ce n’est pas vraiment une nouveauté puisque nous avons 
déjà testé la formule l’année dernière, a été organisée en collaboration avec la Ville de la 
Verpillière. Après Anthony Kavanagh en 2011, la scène du Médian a accueilli le 5 octobre 
dernier Pascal Légitimus et son « Alone Man Show ». Nos deux communes séparément 
n’auraient eu ni les moyens financiers, ni les moyens logistiques d’offrir un tel spectacle.
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> De gauche à droite : Odile Bedeau, adjointe au développe-
ment économique, Christophe Casadei, adjoint à la culture et 
Brigitte Pigeyre, conseillière déléguée à la communication.



dossier

sur l’ensemble de l’action culturelle de la Ville, vous semblez être très attaché au 
développement de projets transversaux, comment voyez-vous l’engagement de 
partenaires ?

Saint-Quentin

Ch. C

Nous avons la chance d’avoir sur la commune un tissu associatif très dense. Sur les 
grands événements, comme nous avons pu le constater sur l’organisation du dernier 
Comice Agricole, l’intervention des associations est incontournable. Pour les programma-
tions à venir, nous souhaitons les impliquer étroitement en soutenant des projets collec-
tifs, cette formule devrait se révéler intéressante tout en créant du lien inter-associatif. 
Par ailleurs, les grands événements de cette année, «Regards sur le Japon» et «La Danse 
dans tous ces états» n’auraient pu être organisés sans l’implication de partenaires qu’ils 
soient institutionnels ou associatifs.

La politique culturelle dépasse le cadre de la saison, quelles sont les autres orien-
tations de la Ville ?

Saint-Quentin

Ch. C

La saison n’est effectivement qu’un outil de notre politique culturelle et il n’est pas le 
seul. La commune soutient aussi les autres formes d’expression artistiques qui existent 
localement sous la forme associative que ce soit la peinture, les arts plastiques, la 
musique ou le theâtre. Nous sommes attentifs également au développement de la lecture 
publique, même si ce n’est pas de notre compétence directe. Nous souhaitons, dans 
l’avenir examiner avec la CAPI la possibilité de trouver des locaux plus spacieux pour la 
Bibliothèque/Médiathèque.
Nous avons aussi la chance d’avoir sur notre commune un fort potentiel historique que 
nous valorisons depuis des années. L’objectif de la Municipalité est renforcer l’identité 
Saint-Quentinoise à travers l’appropriation de notre Patrimoine.

Comment souhaitez-vous poursuivre cette valorisation ?

Saint-Quentin

Ch. C

Nous souhaitons proposer des animations autour de l’ensemble de nos sites remar-
quables qu’ils soient historiques ou naturels. Notre ambition est de déplacer une partie 
de notre programmation vers ces lieux que nous devons évidemment protéger et entre-
tenir pour permettre l’organisation de ces manifestations en toute sécurité.
Parce que nous sommes les dépositaires de l’héritage de nos prédécesseurs, pour les 
générations à venir, nous avons un devoir de conservation et de transmission de notre 
Patrimoine. Cela se traduit par la mise en place de diverses actions pédagogiques, de 
visites guidées, d’ateliers thématiques et d’interventions dans les groupes scolaires.

Pour conclure, je rappelerai que l’objectif principal de la politique culturelle muni-
cipale est de proposer aux saint-Quentinois une palette la plus diversifiée possible 
des modes d’expression artistiques, quels qu’ils soient, mais également de favoriser 
un accès pour tous à la culture et aux spectacles vivants.
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Nous sommes conscients de cette situation, nous essayons toujours de faire au plus juste 
lorsque nous établissons les tarifs, avec des formules «abonnement» avantageuses. Cette 
année nous avons innové avec le «Duo Découverte» : toute place achetée à l’un des spec-
tacles Premium offre la possibilité d’acheter une place à un spectacle découverte au prix 
de 5 euros.

Ne pensez-vous pas qu’en ces temps de crise économique, la question du prix des 
entrées ne puisse être un frein à la découverte culturelle ?

Ch. C
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Dimanche 2 septembre, le Château de fallavier a accueilli pour la 
première fois la Compagnie excalibur-Chambaran basée à st hilaire du 
rosier.
Cette association d’escrime médiévale créée en 2008 a présenté aux quelques 
270 visiteurs présents sur le site des démonstrations de grande qualité. Com-
bats chorégraphiés, saynètes, ateliers « escrime ». Les spectateurs ont été, 
pendant quelques heures plongés hors du temps, rêvant d’être de vaillants 
combattants du Moyen-Âge. 

aNiMaTiONs PaTriMOiNe

Vie culturelle

Le soleil était au rendez-vous pour ce nouveau week-end des JeP qui 
s’est déroulé les 15 et 16 septembre.

Le public a pu découvrir le samedi après-midi à la Maison Forte des Allinges 
la vie civile au Moyen-Age à travers différents ateliers : jeux médiévaux, forge, 
hygiène et soins du corps, tissage et vie quotidienne, écriture, etc.
Les saynètes théâtrales, nouveauté de cette année, ont également rencontré 
un vif succès en particulier le fabliau (petite fable) sur le mariage, qui a beau-
coup fait rire. 
Monsieur Payen, vice -président du Conseil Général de l’Isère, venu passer un 
moment sur le site à l’occasion de ces manifestations, a apprécié la qualité 
des intervenants et la beauté du lieu.

JOUrNÉes eUrOPÉeNNes DU PaTriMOiNe 
un record d’affluence

Les animations du dimanche après-
midi au Château de Fallavier ont 
attiré près de 1300 personnes ! La 
vie militaire au Moyen-Age avec des 
exhibitions de tir à la bricole (arme 
de siège), de mouvements de troupe 
et les nombreux ateliers (forge, cuir, 
archerie, poliorcétique : art d’atta-
quer et défendre les châteaux forts) 
ont enthousiasmé les visiteurs.

Le stand du Musée de la Vie Rurale 
présent pour une démonstration de 
fabrication de jus de pomme a été 
pris d’assaut, les 120 litres écoulés 
ont été fortement appréciés.



TÉMOiGNaGe POUr UN MessaGe De PaiX !
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Dans le cadre du 50ème anniversaire de la fin de la guerre d’algérie, la 
salle des fêtes a accueilli du 3 au 7 septembre une exposition très 
instructive et documentée proposée par la fNaCa : « La Guerre 
d’algérie 1er novembre 1954 – 19 mars 1962 ».
A l’occasion du vernissage, le 3 septembre, environ 130 personnes dont de 
nombreux élus locaux, ont découvert ou redécouvert cette page d’histoire 
« écrite avec du sang et des larmes ». Fresque historique non partisane, cette 
exposition a cependant plongé les visiteurs dans un passé pas tout à fait 
oublié pour certains. Les 20 premiers panneaux, illustrés à l’aide de photogra-
phies d’époque et de coupures de presse sont consacrés à la chronologie des 
événements. Les 14 autres panneaux ont abordé certains sujets ô combien 
douloureux et souvent considérés comme tabous : violences et tortures, 
femmes et enfants dans la guerre, vie des soldats, prisonniers et disparus…
Après les discours d’accueil de Charles Nectoux (président de la section locale 
de la FNACA), et de Michel Bacconnier (Maire) l’assistance a écouté avec beau-
coup d’émotion l’intervention du président départemental de la commission 
Mémoire et Histoire : Georges Pras avant que Charles Thuderoz (responsable 
départemental FNACA) n’invite les visiteurs a échanger autour du verre de 
l’amitié.

Vie culturelle

> De gauche à droite : Charles Nectoux, Michel Bacconnier, Georges Pras 
et Charles Thuderoz

humoriste, comédien de talent, Pascal Légitimus n’a plus rien à prou-
ver dans le monde du spectacle. Pourtant, il a encore surpris le public 
en livrant sa vie dans ce one man show drôle, sensible et surtout plein 
d’humanité.
Des fêtes traditionnelles arméniennes à la sagesse de la mama antillaise, son 
univers familial a été le prétexte à des sketches très drôles, sur fond de films, 
et l’on imaginait facilement le petit Pascal se faufilant au cœur de ses grandes 
familles, s’imprégnant de ses deux cultures, et s’initiant à la complexité du 
métissage.
Les drames de l’esclavage et du génocide Arménien  sont ancrés dans son 
histoire familiale et il réussit la performance de raconter ces épisodes doulou-
reux avec humour pour conclure « qu’il est issu de peuples qui ont tellement 
pleurés, qu’il veut absolument faire rire ».
Les tribulations du jeune comédien dont les auditions tournent court car on 
n’attend de lui que des répliques de noir débonnaire, la période des idoles 
(afro) américaines et la coupe afro (pas aphrodisiaque) qui affublait leurs 
émules sont illustrés et joués avec pertinence et une irrésistible autodérision. 
Le public a rencontré un Pascal Légitimus sensible et délicat, qui amuse avec 
des sujets sérieux, et met tout son univers au service du rire.

PasCaL LÉGiTiMUs DaNs « aLONe MaN shOw » 
une autobiographie très libre, intimiste et drôle du célèbre « inconnu »

COUP De PrOJeCTeUr sUr La NOUVeLLe saisON
Christophe Casadei (adjoint à la Culture et au Patrimoine historique) 
et toute l’équipe « Culture » de la Ville ont présenté la saison 
2012/2013, le 7 septembre à l’espace George sand.

Dans son discours, l’Elu a rappelé sa volonté, à partir des choix de la commis-
sion culture, de développer une programmation  par thématique en associant 
de nombreux partenaires associatifs ou institutionnels. «Regards sur le Japon» 
et «La Danse dans tous ses Etats» seront les temps forts de la saison.
Le public a pu découvrir les différents rendez-vous culturels programmés, 
illustrés par des extraits audiovisuels, voire présentés par les artistes eux-
mêmes. Après un interméde gustatif partagé autour de spécialités nippones, 
la soirée s’est terminée en musique avec les chansons « électriques » et 
l’humour croustillant du groupe Billie.
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aCTiON « COMMeNT CrÉer sa bOîTe, sON eMPLOi »

ZOOM sUr UN ParTeNaire : L’assOCiaTiON PaLeTTe

PrÉParaTiON aU fOrUM De L’eMPLOi 

Vie Sociale

Dans le cadre de la programma-
tion du Contrat Urbain de Cohé-
sion sociale 2012, « a deux & 
Plus entreprendre » et le relais 
emploi ont proposé cette action 
le 25 juin dernier au Nymphéa en 
collaboration avec deux autres 
associations : aDie (association 
pour le Droit à l’initiative econo-

mique) et eGee (entente entre 
les Générations pour l’emploi et 
l’entreprise). L’objectif principal 
recherché était de présenter une 
méthode simple et adaptée pour 
monter un projet d’entreprise : 
compétences, aides à la création, 
retours d’expériences…

Les treize personnes présentes ont 
bénéficié des conseils avisés de 
l’ensemble des intervenants : les 
nombreux échanges et la forte mobi-
lisation des participants ont permis la 
mise en place de plusieurs accompa-
gnements à l’issue de la réunion.

Chaque année en octobre la 
semaine de l’emploi est l’occa-
sion de nombreuses manifesta-
tions nationales en faveur de 
l’emploi. a st-Quentin-fallavier, 
la commune a proposé une prépa-
ration (ouverte à tous les publics) 
au forum de l’emploi du Nord-
isère : aide à la rédaction et 
actualisation de CV, entraîne-
ment à la présentation de soi... 
La Municipalité a également mis 
en place une aide à la cantine 
pour permettre aux demandeurs 
d’emploi ayant des enfants d’être 
disponibles sur l’ensemble de la 
journée. L’an dernier, 6 partici-
pants à ces actions de prépara-
tion ont retrouvé un emploi dans 
les 6 mois qui ont suivi l’événe-
ment.

Dans ce cadre, en partenariat avec les 
autres relais emploi du secteur (Ville-
fontaine, Isle d’abeau, Vaulx-Milieu, 
La Verpillière) et plusieurs acteurs de 
l’insertion, une autre action spéci-
fique est organisée : « mieux se valo-
riser pour aller vers l’emploi » dont 
l’objectif est d’augmenter ses chances 
de retenir l’attention d’un recruteur. 
Cette démarche collective a consisté 
en une semaine de préparation sur 
plusieurs thèmes :- Image de soi avec 
un coach en image.

- Préparation en groupe, assuré par 
d’anciens cadres regroupés au sein 
de l’association EGEE (Entente des 
Générations pour l’Emploi et l’Entre-
prise)

- Gestion du stress, avec un interve-
nant de la MIFE (Maison de l’Informa-
tion sur la Formation et l’Emploi)

Des ateliers individuels « 5 minutes 
pour convaincre » avec l’association 
SNC (Solidarités Nouvelles face au 
Chômage) ont également été propo-
sés.

L’édition 2012 du Forum de l’Emploi 
du Nord-Isère s’est déroulée le 16 
octobre à Villefontaine avec une 
diversification des secteurs représen-
tés ; en effet, si la logistique et le 
transport sont prépondérants sur 
notre territoire, la part des autres 
domaines d’activité augmente régu-
lièrement (industrie, restauration 
collective, bâtiment et travaux 
publics, services aux entreprises et 
aux particuliers…). Cette diversité se 
retrouve également au niveau des 
postes proposés : production, enca-
drement, commercial, administration, 
comptabilité, informatique…

A deux & plus entreprendre 
a pour mission l’aide à la création et 
au développement d’activité. Pour 
permettre à chacun de gérer son 
emploi de façon autonome, A deux & 
plus entreprendre assure le soutien 
de l’activité par le portage du projet 
(gestion administrative, comptable, 
commerciale etc.) et peut mettre à 
disposition bureau, téléphone et 
ordinateur 

ADIE aide des personnes exclues du 
marché du travail et du système 
bancaire classique à créer leur entre-
prise et donc leur emploi grâce au 
microcrédit. En complément, l’ADIE 
propose aux micro-entrepreneurs un 
accompagnement adapté à leurs 
besoins.

EGEE est une association qui accom-
pagne les demandeurs d’emploi 
dans la définition de leur projet. Cet 
accompagnement opéré par 
d’anciens cadres peut prendre 
plusieurs formes : accompagnement 
à la création d’activité, aide à la défi-
nition de projet professionnel, 
parrainage des demandeurs d’em-
ploi pour un suivi individualisé et 
personnalisé.

Créée en 1993 à bourgoin-Jallieu, 
Palette est une association dite 
« d’insertion » qui accueille 150 
personnes par an. elle est finan-
cée par le Conseil Général de 
l’isère, la ville de bourgoin-
Jallieu, la CaPi, l’aCse (agence 
nationale pour la Cohésion 
sociale et l’egalité des chances) 
et la région rhône-alpes.

Palette propose à la fois, un accom-
pagnement social individualisé, des 
activités collectives de création, de 
formation (langue française, informa-
tique) et des ateliers de production 

(repassage, bois et métaux, jardin 
potager). 

L’association organise deux forums 
annuels à destination  des deman-
deurs d’emplois du Nord-Isère. Le 
CCAS et le Relais Emploi ont participé 
l’année dernière à l’organisation et à 
l’animation de « comment se dépla-
cer ?» (80 participants) et de « qui je 
suis ? Comment avancer vers l’em-
ploi ? » (120 personnes participants). 
Pour favoriser la participation des 
Saint-Quentinois à ces événements , 
un transport collectif organisé à 
chaque édition a déjà permis à une 

dizaine d’habitants d’aller à la 
rencontre des acteurs présents.

Le CCAS et le Relais Emploi déve-
loppent également un partenariat 
avec Palette afin de décentraliser  
leur atelier « Aide à la pratique du 
français à visée professionnelle » qui 
a débuté le lundi 1er octobre.

L’accueil de nouveaux participants est 
possible à chaque séance, renseigne-
ments et inscription au Relais Emploi 
ou au CCAS (Tél. 04.74.94.88.50)
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Economie

bieNVeNUe aUX NOUVeaUX COMMerçaNTs

ERRATUM HORAIRES 
D’OUVERTURE 

«OAKLAND’S»

Magasin de vêtements et 
autres articles textiles

Ouvert du mardi au jeudi 
de 9h30 à 12h30 - 14h30 à 19h

vendredi et samedi de 10h à 19h 
sans interruption

a vos agendas ! Le Pil’es (Pôle 
d’intelligence Logistique europe 
du sud) travaille dès maintenant 
à la 2ème édition de son salon 
« 100% logistique, dédié aux 
métiers, l’emploi et la forma-
tion », qui se tiendra en avril 
2013.

Souffrant d’un défaut d’image, relati-
vement mal connue même des 
jeunes Saint-Quentinois, la logis-
tique est en complète mutation. Ce 
secteur en tension offre des emplois 
très divers (allant jusqu’au BAC+5) et 
de véritables opportunités d’évolu-
tion pour des candidats peu formés 
(l’obtention d’un CAP ou d’un BAC 
pro est un plus).
Le Pil’es s’est donc attaché à pro-
mouvoir la logistique et ses métiers 
auprès des élèves, des demandeurs 
d’emploi et de tous les habitants du 
Nord-Isère.

Principe du salon

Il s’agit d’une reconstitution gran-
deur nature, au sein d’un entrepôt 
du Parc de Chesnes, des étapes suc-
cessives de la chaîne logistique : 
démonstrations de machines, simu-
lation de certaines tâches par les 
visiteurs. Les aspects sécurité, gestes 
et postures, le management et les 
« fonctions support » (services admi-
nistratifs, comptables, informa-
tiques…) sont également présentés. 

En 2012, le salon a accueilli près de 
900 personnes sur deux jours (dont 
50% de scolaires). Une vingtaine de 
métiers différents ont été présentés 
par des professionnels travaillant au 
sein d’entreprises ou d’organismes 
spécialisés. La commune s’est aussi 
investie dans l’organisation : prêt de 
matériel et présence du Relais Emploi 
pour accompagner les visiteurs.

Ce partenariat est amené à se déve-
lopper puisque le Pil’es est parvenu 
à trouver plusieurs pistes de finance-
ment afin de pérenniser l’événement, 
en comptant bien convaincre encore 
davantage d’entreprises à venir à la 
rencontre du public pour présenter 
leurs métiers et leurs offres d’emploi.

saLON LOGisTiC eXPO

«INSTINC’ TIF» 
(Changement de propriétaire)

Coiffure Femme, Homme, 
Enfant

20, rue de la Pépinière 
tél. 04 74 95 65 72

mardi – mercredi : 9h – 18h 
jeudi – vendredi : 9h – 19h 

samedi : 8h – 12h

«PHARMACIE DES MUGUETS» 
changement de titulaires

Eva RAVEL et 
Véronique MAISAN

Attention nouveaux horaires 
du lundi au vendredi 
8h30-12h30 / 14h-19h

samedi 8h30-12h30 / 14h-17h

Tél : 04.74.94.26.84
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biLaN Des aCTiViTÉs De L’ÉTÉ

Centre Social

enFance

En cette année de Jeux Olympiques, 
le thème était tout trouvé pour clôtu-
rer la saison estivale de l’Accueil de 
Loisirs. Les associations sportives de 
la commune ont largement contribué 
à la réussite de cette première fête 
du sport qui s’est déroulée le 31 
août.
Dès 16h, 120 personnes étaient pré-
sentes sur le site du Loup. Plu-
sieurs initiations d’une heure ont été 
proposées par les associations aux 

enfants de l’Accueil de Loisirs : bas-
ket, football, roller, GRS et 
judo. Après avoir été accueillis le 
matin par le CNPI à la piscine, les 
jeunes élus du Conseil Municipal 
d’Enfants ont profité de ces anima-
tions l’après-midi. Le CNPI et le 
Galop des Allinges se sont égale-
ment investis pendant les deux 
semaines qui ont précédé cette fête 
du sport en proposant des anima-
tions.

Cette journée s’est terminée par 
verre de l’amitié offert aux parents et 
aux membres des associations avec 
la volonté de reconduire cette action 
l’année prochaine.

MERCI AUX ASSOCIATIONS QUI ONT 
BIEN VOULU JOUER LE JEU !

fête du sport : un succès !

Dans le cadre de l’Accueil de Loisirs 
cinq mini-camps, adaptés aux diffé-
rentes tranches d’âge, ont été propo-
sés aux jeunes Saint-Quentinois pen-
dant l’été (3 en juillet et 2 en août).

En juillet, 32 enfants de 6 à 11 ans 
sont allés à Meyrieu les Étangs où ils 
ont apprécié l’activité accrobranche.  
Avec 9 enfants, le groupe des 8/9 
ans, accueilli à la ferme de Doissin, 
n’était pas complet mais chacun a pu 
profiter pleinement de son séjour. 

En août 30 enfants âgés de 8 et 13 
ans sont partis à Thoisseys décou-
vrant de nombreuses activités : 
Speedminton, Kinball, Tchoukbal 
(sports du monde) mais profitant 
aussi de la piscine tous les matins. 
Le beau temps était au rendez vous 
malgré deux gros orages.

Minis-Camps

Jeunesse
Depuis cet été, le PIAJ (Point Infor-
mation Accueil Animation Jeunes) 
11/17 ans et le Mouv’ado 11/13 ans ne 
font plus qu’un. Cette nouvelle for-
mule est désormais proposée pen-
dant la période scolaire mais aussi 
pendant les vacances. 

Cet été, le PIAJ « vacances » a 
accueilli 80 jeunes différents du 9 
juillet au 3 août, avec au pro-
gramme :
pour les 11/13 ans : cuisine, sports, 
stages (grimpe, nerf, eau) canyoning, 
escalade, accrobranche, soirée bar-
becue…

pour les 14/17 ans : cinéma, bowling, 
stages (montagne, vidéo, plein air)

La programmation de ces animations 
a été établie avec les jeunes en fonc-
tion de leurs attentes.

STAGE « Bien-Être » (du 9 au 13 juil-
let) :  Le groupe de jeunes filles de 
12 à 17 ans a été totalement en 
confiance avec leurs animatrices, des 
liens se sont consolidés tout au long 
de la semaine. Les échanges et les 
débats sur les différents thèmes du 
stage ont été fructueux (informations 
diverses spécifiquement féminines, 

acceptation de soi). Thèmes abordés 
autour de diverses animations en 
après-midi, en soirée thématique, 
ainsi qu’une sortie autour du «man-
ger mieux, conseil en image, danse 
zen, sophrologie, soins du visage, 
booking, confiance en soi, filles et 
intimité». L’action a répondu aux 
besoins exprimés par les jeunes, et 
aux objectifs de la structure.
Ce groupe, lors de la mise en place 
du bilan, s’est projeté sur de futurs 
rendez-vous, afin de mettre en place 
des soirées thématiques, voire un 
stage sur une prochaine période de 
vacances scolaire.

PiaJ

au mois de juin, le Centre social 
Municipal organise une grande 
fête familiale qui est l’occasion 
de mettre en valeur les diffé-
rentes activités proposées aux 
saint-Quentinois tout au long de 
l’année et de favoriser les 
rencontres entre les usagers et 
les animateurs.

fête du Centre social adultes/Familles
Avec une forte présence de béné-
voles, l’implication des intervenants 
et des usagers (Groupe du Café des 
Parents, l’Accueil Parents-Enfants, le 
Groupe « Saveurs et Compagnie », le 
CME et les jeunes du PIAJ), chacun 
s’accorde à dire que cette fête fut 
une réussite.

Le 22 juin dernier, 89 familles, soit 
340 personnes se sont rendues au 
Médian pour participer à cette jour-
née festive. Au programme : spec-
tacle des ateliers enfants/jeunes, 
exposition des ateliers adultes, tom-
bola et temps convivial.
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TrOPhÉe NaNOU

JOUrNÉe DÉParTeMeNTaLe haNDisPOrT

Le 1er septembre, les saint-Quentinois sont venus en nombre au 
Gymnase du Loup pour rendre hommage à Nanou.

Cette jeune fille dynamique et pleine de vie a, dès son plus jeune âge et sous 
la houlette de son papa : Charles Sémini, usé les parquets de basket-ball de 
St-Quentin-Fallavier et de la région. Une terrible maladie a prématurément 
privé sa famille et ses amis de ses rires et de sa bonne humeur. L’émotion 
était donc à son comble à l’occasion de cette journée organisée au profit de 
la recherche contre le cancer et du Centre Léon Bérard.

Les équipes de : Bourgoin-Jallieu, le FC Lyon (nationale 1 et nationale 3), 
Caluire, St-Etienne, Pont de Cheruy et bien sur l’OSQ Basket ont offert au 
public des matches d’exhibition de haut niveau faisant revivre Nanou, le 
temps d’un après-midi, dans les moments conviviaux qu’elle aimait tant parta-
ger avec ses proches.

Dans le cadre de la 2ème édition organisée par Comité Départemental 
handisport isère en partenariat avec la commune, le Gymnase du 
Loup a accueilli, samedi 6 octobre, de nombreux athlètes porteurs 
d’un handicap physique ou sensoriel.

L’objectif principal de cette manifestation était d’aller à la rencontre des clubs 
handisport du département. Dix d’entre eux ont d’ailleurs répondu présents 
à cette invitation : «Les Archers du Drac», «HandiVienne» (natation et 
cyclisme), «CSBJ handisport» (cyclisme, basket et rugby), «Club Loisir et 
Pétanque des Sourds du Nord-Isère», l’Equipe de France football Amputés, 
«Vercors Handisport», «Meylan Grenoble Handibasket»; «7 Laux Sport pour 
Tous», «Grenoble Handisport» (tennis et escrime) et «Les Ailes Dauphinoises».

L’autre but poursuivi par le CDHI est également de faire du sport un fabuleux 
outil d’intégration sociale, dans cette perspective les échanges avec les 
athlètes valides sont primordiaux. Le match d’exhibition de l’équipe française 
de football amputés avec la participation de footballeurs « sur deux jambes » 
en est un exemple frappant. Trois autres clubs sportifs (non handicapés) ont 
également participé à cette journée : L’Isle d’Abeau Arc Club; l’OSQ Tennis et 
l’OSQ Foot.

A Saint-Quentin-Fallavier, Cécile Puvis de Chavannes est depuis longtemps 
convaincue par l’intérêt d’un telle démarche, elle s’investit depuis de longs 
mois dans un projet de création d’une section « handisport » au sein de 
l’Olympique St-Quentinois, projet qui devrait bientôt aboutir (cf. St-Quentin 
Mag’ N°7317-2).

> Le Maire, Michel Bacconnier, l’adjoint aux Sports, Alain Cacaly accompagnés de Cécile Puvis de 
Chavannes ont remis la médaille d’honneur de la Ville aux athlètes.
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En bref

location dE sallEs MunicipalEs

déFilé du 14 juillEt

biEnvEnuE à ...

personnel communal

> Audrey LOUVEL : 
ATSEM à l’Ecole des Moines  

GS9

> Alexandre BOYET : 
Agent d’entretien des 

espaces verts et voiries

> Steeve JEAN-PIERRE : 
agent scolaire à l’Ecole des Moines 

GS9

> Edriss KHERFALLAH: 
coordinateur CME/CMJ  

Nous vous  in formons que  depu is  le  15  octobre ,  l es 
locat ions de  sa l les  munic ipa les  seront  gérées par  le 
pô le  accuei l  du publ ic .  Ces locat ions sont  réservées 
exclusivement aux associations st-Quentinoises ainsi qu’aux habitants 
de la commune.
Les particuliers peuvent louer la salle du Loup située rue Bellevue (capacité 100 
personnes) ou la salle des Moines place du Cygne, salle qui ne se loue qu’en  
journée. Le service se tient à votre disposition pour tous renseignements aux 
horaires d’ouverture de la mairie :

Du lundi au vendredi de 8h à 12h et de 14h à 17h
Samedi de 9h à 12h - Tel : 04-74-94-88-00

L’association
«Le Galop des allinges»

a pour la 1ère fois
participé à la cérémonie 

officielle

rEFontE du sErvicE bus à la cartE

Déployée depuis le 27 août 2012, cette opération a mobilisé tous les acteurs des territoires concernés, puisqu’elle a fait l’objet d’une 
très large concertation avec la population et les élus. L’objectif : proposer une offre plus lisible, et donc accessible au plus grand 
nombre.
Le service Flexibus, associé à sept nouvelles lignes régulières périurbaines remplace désormais le Bus à la Carte. Les lignes Flexibus 
sont des lignes de bus régulières, composées d’un itinéraire fixe et d’une zone dans laquelle les arrêts sont desservis à la demande 
ou sur réservation. Les titres de transports acceptés sont les mêmes que ceux valables sur l’ensemble du réseau RUBAN, à l’exception 
des abonnements Sésame et Jeune.

Pour toute information consulter le site :
www.rubantransport.com 
Réservations : Tél. 04 74 94 62 03
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La rentrée s’effectue, cette année sous le signe 
d’un nouvel environnement institutionnel : nouveau 
Président de la République, nouveau gouvernement 
qui bénéficie d’une confortable  majorité à l’assem-
blée Nationale, élue pour le changement mainte-
nant, selon le slogan du candidat élu ! 

Certes tout ne peut être fait en cinq mois. Plusieurs 
dispositifs de l’ancien gouvernement sont passés à 
la trappe, une nouvelle loi de finance rectificative a 
été votée pour 2012, et nous ne pouvons que nous 
en féliciter. La réforme sur la fiscalité, la retraite à 
60 ans même sous certaines conditions, l’allocation 
de rentrée scolaire, sont des mesures qui vont dans 
le bon sens. 

Le projet de loi sur l’acte III de la décentralisation 
doit se poursuivre avec le maintien de la consulta-
tion des élus locaux, organisée dans le cadre des 
Etats Généraux de la démocratie territoriale ; 

L’écoute des élus et leurs propositions sont indis-
pensables pour la réforme à venir.

Par contre nous ne pouvons qu’être mécontents 
face aux projets en cours.

Le traité Européen dit « Merkel-Sarkozy » qui n’a 
subi aucune modification, a été soumis au vote des 
députés, alors qu’un sondage faisait apparaître 
qu’une large majorité de Français aurait souhaité 
être consultée par référendum.

Son adoption sera très contraignante pour relancer 
la croissance économique en France et ouvre la 
porte à une aggravation de l’austérité, et par 
conséquence du chômage.

Le  projet de loi des finances 2013 en débat à l’as-
semblée Nationale, fait l’objet d’annonces que nous 
trouvons inadmissibles : pression financière sur les 
familles, les retraités, les services publics, etc.

Ces mesures  concerneront également les collecti-
vités locales au travers de la réduction progressive 
de la dotation globale de fonctionnement, alors que 
par ces temps difficiles, il est nécessaire d’avoir 
des services publics municipaux qui fonctionnent 
bien.

Dans le contexte actuel, il est nécessaire de réagir. 
Nous continuerons d’être, dans le cadre de notre 
mandat électif, une force positive pour pousser le 
changement le plus loin possible avec comme ligne 
directrice le refus des politiques de rigueur sou-
mises aux exigences des marchés financiers.

Michel CHARPENAY

Points de vue

Groupe Tous unis eT solidaires pour sainT-QuenTin-Fallavier

Groupe alTernaTive 2008 pour sainT-QuenTin-Fallavier

lisTe ciToyenne pour sainT-QuenTin-Fallavier

Les textes reproduits dans cette rubrique sont strictement  
conformes et identiques à ceux qui ont été transmis  
à la rédaction

Limiter Les mandats pubLics dans Le 
nombre et La durée

C’est un sujet qui fait actuellement débat. Il y a des 
abus et l’opinion publique à juste titre s’inquiète 
des dérives actuelles.

assumer un mandat public au service de tous, donc 
du bien commun est un acte citoyen, un acte de 
démocrate, et chaque habitant de la Cité est appelé 
à en exercer, soit par élection, soit par tirage au 
sort (pour les jurés).

Ce n’est pas un métier, c’est une fonction, on n’en 
fait pas une carrière, mais c’est un moment de sa 
vie au service de la société parce que tout citoyen 
en est aussi acteur et gérant. 

L’élu n’est pas propriétaire de sa charge, il en est le 
gestionnaire, le gérant provisoire et pour cela, tout 
doit être transparent et s’exercer en toute clarté !

La démocratie, comme la vie, est  fragile et doit 
sans cesse être renouvelée, réinventée, améliorée, 

il faut trouver des expressions nouvelles, re prou-
ver sa nécessité pour mettre du lien et du «vivre en 
commun». Toute chose établie génère des dérives 
et c’est bien contre cela qu’il faut lutter.

Si personne n’est indispensable, tout le monde peut 
et doit être utile au bien commun.

Nous souhaitons que le ou la députée, le ou la séna-
trice n’aient pas de responsabilité exécutive dans 
une autre assemblée.

Qu’une fonction de Maire d’une commune de plus 
de 5.000 habitants soit un unique mandat

Que la durée des mandats n’excède pas quinze ans

Le débat est ouvert, chacun a des idées, nous espé-
rons qu’il y aura un bon débat au parlement à ce 
sujet.

Il y a assez de travail et de responsabilité pour 
occuper la journée entière de ces élus.  Ils n’en 
seront que plus faciles d’accès et verront la réalité 
des choses aussi sur le terrain et non uniquement 

dans des rapports d’énarques!  La limitation des 
mandats dans le nombre et dans le temps aura pour 
effet de féminiser un peu les instances où les 
femmes sont largement minoritaires. Les «indis-
pensables» verront que cette idée n’était qu’une 
illusion. Un plus grand nombre de citoyens pourra 
se «frotter» aux réalités des charges électives et 
ainsi mieux être informé et plus compréhensif! et 
on rencontrera certainement  moins de septuagé-
naires en responsabilité tout heureux de profiter 
enfin d’une retraite bien méritée et plus de quadra-
génaires assumant leur présent et préparant l’ave-
nir leurs enfants !

Franck FERRANTE

Pour nous contacter :

- par courrier : déposer à la mairie au nom  
de Franck FERRaNTE

- par courriel : group-citoyen38070@orange.fr

sous Le signe de La soLidarité.

Ici et là se développent des actions de solidarité. 
Partout nous entendons parler de ces initiatives. 
Des petites actions, des plus grandes portées par 
quelques individus, par des associations dans le but 
de faire face sinon à la crise économique, sinon à la 
grisaille que cette dernière apporte bien malheu-
reusement dans le quotidien de chacun.  Certaines 
d’entre elles sont simples, basées sur des échanges, 
une heure de repassage contre un peu de jardinage, 
des échanges entre générations, à Lyon, à Grenoble 
des retraités ouvrent l’une de leurs chambres vides 
à un étudiant en recherche d’un logement contre 
quelques heures de présence, quelques menus ser-
vices…ailleurs d’autres retraités aident aux 
devoirs les plus jeunes de leur village sans autre 
récompense que les voir réussir leur année sco-
laire, leur prochain examen. Là encore, des initia-
tives de covoiturage gérées par une poignée d’indi-
vidus et qui permettent à quelques dizaines de 

personnes de laisser leur voiture au garage, ou plus 
nature encore, le jardinage en commun, des jardins 
un peu délaissés ouvrent leurs grilles à des jeunes, 
qui apprennent au contact de leurs aînés comment 
faire, et qui au final se partagent les récoltes. 
Quelques cadres entraînent des chercheurs d’em-
ploi, des jeunes face à leur première expérience à 
rédiger un CV, à passer un entretien, leur donnent 
quelques conseils, les pièges à éviter, les petits 
plus ciblés sur le poste visé. Des parents d’élèves 
créent un groupement d’achat le temps de la ren-
trée pour les listes de fournitures scolaires négo-
ciées auprès des commerçants du coin pour une 
école complète. a Paris, il est de coutume de lais-
ser sur un banc le roman que l’on vient de terminer 
en attendant qu’un autre féru de lecture ne le 
dévore à son tour pour le laisser sur un autre banc, 
ou dans le métro à disposition de qui le voudra…de 
nombreuses actions à portée de nos mains.

Bien sûr, notre municipalité, nos associations pro-
posent déjà des aides, loin de moi l’envie d’en déni-
grer les actions et les effets.  Juste une envie de 
vous sonder, vous lecteurs saint quentinois, quelles 
seraient la ou les initiatives citées ici, ou d’autres 
dans le même registre que vous avez en tête, que 
nous pourrions développer sur notre commune.

Je fais confiance à votre imaginaire dans le 
domaine de la solidarité pour nous indiquer quelles 
sont les pistes à creuser, les actions à notre portée 
que nous pourrions mettre en œuvre avec l’aide de 
la municipalité  à qui nous ne manquerions pas de 
proposer les idées les plus citées.

alors à vos mails, à vos courriers. Déposez vos 
idées sur nos boîtes mails ou adressez les à la mai-
rie à notre attention.

Bénédicte KREBS

benedicte.krebs@st-quentin-fallavier.fr
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Exposants - Animation de rue avec la Cie ZURKO
Jeux en bois avec l’association PALETTE

Rejoignez votre réseau d’échanges entre saint-quentinois sur

ma-residence.fr/stquentin

Prochainement


